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鲁能巴西体育队潍坊杯夺冠

巴巴西西青青训训的的旗旗还还得得打打，，不不能能丢丢

本报记者 李志刚

鲁能要“去巴西化”吗

从一线队而言，鲁能目前在
联赛中处于一个很危险的排名，
往前冲，难度很大，而一不小心，
就会彻底落进降级区——— 在不
在“降级区”，对球队的心态影响
非常大。说简单点，要是鲁能掉
进了“降级区”，很多事就由不得
自己了，要是排在前面的球队一
直赢下去，无论你表现怎么样，
最终都是要降级的。

近期有一股风向，认为如今
的鲁能是在为此前的“巴西化”
还债，言下之意，“去巴西化”才
是鲁能的真正出路，他们认为鲁
能聘请德国籍主帅马加特，引进
意大利籍前锋佩莱，都是为了贯
彻这一方针所做的具体步骤。

事实真是如此吗？且不论其
他，一个近在眼前的现实是，在今
年刚刚结束的“潍坊杯”比赛中，
鲁能巴西体育队获得了冠军。

全胜夺冠势不可挡

“鲁能·潍坊杯”国际足球
邀请赛始于2006年，2008年曾
因奥运会暂停了一年，到今年

这一届，11年10届潍坊杯，时光
不仅见证了赛事本身的成长，
更见证了鲁能对青训的专注，
这也是鲁能引以为傲的根本。

本届潍坊杯，中国国青与
皇家马德里、葡萄牙本菲卡和
巴西体育队分在A组。山东鲁
能U19队与美国劳德代尔堡、
德国沃尔夫斯堡和日本鹿岛鹿
角分在B组，参赛队整体实力进
一步增强，皇家马德里、沃尔夫
斯堡、本菲卡均为欧冠前八名
的俱乐部，尤其是皇马梯队的
参赛是本届比赛的一大亮点。

在比赛中，表现最为突出
的是鲁能在巴西全资收购的巴
西DB俱乐部组成的巴西体育
队，他们一路势不可挡，以全胜
的战绩夺得了冠军。

“走出去”、
“巴西化”不可逆转

青训，是鲁能体育一块金
字招牌。自1999年7月29日鲁能
足校成立，至2016年上半年，17
年来，鲁能青训向各级别国家
足球队输送148人，向中超、中
甲、中乙俱乐部输送156人，是
国内向各级别国家足球队和职
业足球俱乐部输送队员最多的
足球学校。

在发展的过程中，鲁能足校
十分注重对世界先进足球理念
和训练方法的吸收。2013年，鲁
能足校制定了“走出去”的全新
战略。这是鲁能足校的大胆尝
试，毕竟比起队伍成绩，人才培
养更为重要。鲁能在2014赛季全
面推进“巴西化”战略，依托国家
电网的巴西项目，邀请巴西教
练、球员来一线队的同时，更在
巴西购买了一块训练基地，这是
中国球队唯一拥有的海外足球
基地，也是巴西体育队所属的鲁
能巴西训练中心。

潍坊足校—巴西基地—葡
萄牙—顶级联赛，鲁能明晰的
人才培养路径已然成形，成效
显著。单以鲁能巴西体育中心
为例，鲁能球员来到巴西后，比
赛数量和质量显著提升，每个
年龄段一年有十多种比赛可以
参加，全年可供选择的比赛有
100场左右。鲁能巴西体育中心
根据球队情况选择6种比赛，每
年正式比赛数量可达到45至60
场。相比之下，中国的青少年比
赛每年最多只有30场，且大都
是赛会制，不利于球队通过比

赛来提升水平。
此次鲁能“巴西体育队”夺

得“潍坊杯”冠军，鲁能巴西体
育中心常务副总经理孙立臣认
为，比赛的过程、结果，充分展
现了巴西体育中心在整个鲁能
青训环节中的重要性，展示了
球员良好的形象、积极的精神、
优秀的技战术素养，扩大了鲁
能巴西体育中心的品牌影响
力，“大家了解了我们作为鲁能
青训高水平平台的价值和未来
潜质，这也有力回应了外界对
鲁能海外青训的怀疑。”

近期鲁能泰山的表现，实在让人难以满意。最近的两连败，将
此前三胜一平四轮拿到10分小高潮带来的些许优势消耗殆尽，目
前在中超积分榜上仅列倒数第三。鲁能的问题出在哪？“去巴西
化”，真是鲁能的出路吗？

在今年的潍坊杯决赛中，鲁能的巴西体育队最终夺冠。 新华社发
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